
Gobierno cubano da seguimiento a las acciones de recuperación en
Pinar del Río tras el paso de Ian

Recuperación Ian Gobierno cubano

A casi un mes del paso del huracán Ian por el occidente del país, los esfuerzos de la recuperación se concentran
en la provincia de Pinar del Río, territorio donde fueron mayores la afectaciones provocadas por el evento
climatológico.

Para dar seguimiento a cómo avanzan allí esas acciones, en la tarde de este martes tuvo lugar un nuevo encuentro
de trabajo desde el Palacio de la Revolución, que estuvo encabezado, como es habitual, por el Primer Secretario
del Comité Central del Partido Comunista y Presidente de la República, Miguel Díaz-Canel Bermúdez.

De acuerdo con la información ofrecida desde Vueltabajo por la presidenta del Consejo de Defensa Provincial,
Yamilé Ramos Cordero, allí avanzan las labores de recuperación, aunque no en todos los ámbitos tanto como se
hace necesario. Como elemento positivo destacó el restablecimiento de la totalidad del servicio de telefonía
móvil y del 94.87% de la fija.

Particularmente acerca del suministro de agua, detalló que de las 176 fuentes de abasto de que dispone la
provincia, están funcionando 154. Tenemos lugares, dijo, que todavía no se han podido energizar y a ellos
estamos llevando grupos electrógenos para que no se paralicen totalmente los servicios.

En cuanto a los trabajos que en la agricultura, puntualizó que ya se han sembrado 690 hectáreas de viandas y
hortalizas; al tiempo que se han recuperado 833 hectáreas de plátano y 7 344 de tabaco.

Al referirse a la energía eléctrica, actualizó que el 74.52% de los clientes ya disponen de ella; en tanto los
menores avances continúan en los municipios de San Juan y Martínez y San Luis, con el 34.98% y el 35.44%,
respectivamente.

Sigue siendo la recuperación de la vivienda, y asociada a ella la venta de materiales de la construcción, el tema
que con mayor lentitud se manifiesta en la provincia. Las cifras de inmuebles recuperados y de personas que
acuden a los puntos de venta para adquirir los materiales son una muestra evidente de esa realidad.

De acuerdo con la explicación realizada por Ramos Cordero, de las 108 723 viviendas que se reportan en la
provincia con afectaciones solo se han podido resolver  2 844. Se aprecia lentitud —valoró— en la cantidad de
familias que tienen las planillas listas, que han comprado materiales y la cantidad de viviendas que se han
recuperado hasta la fecha.

Hasta la tarde de este martes, de las más de 65 000 planillas que se habían confeccionado, 47 117 se encontraban
totalmente certificadas y listas para que las familias acudan a los puntos de venta. Un elemento que llama la
atención de este proceso en Pinar del Río y sobre el cual se puso énfasis durante el intercambio con la máxima
dirección del país, es que solo el 6.3% de los damnificados han acudido a comprar los materiales a los puntos de
venta.

Teniendo en cuenta el ritmo al que avanzan estas acciones en la provincia, durante el intercambio —presidido
también por los miembros del Buró Político Roberto Morales Ojeda, secretario de Organización del Comité
Central, y el general de Cuerpo de Ejército Álvaro López Miera, ministro de las Fuerzas Armadas
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Revolucionarias—, se coincidió en la necesidad de agilizar todas las acciones asociadas a la recuperación de las
viviendas, un tema en el cual resulta fundamental la calidad en el control de las acciones que se ejecutan.
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